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Vorstandsbrief/ TCD Newsletter Dezember 2022 

 
Liebe Mitglieder, 

wie gewohnt möchten wir Euch über die Aktivitäten in unserem Verein seit dem letzten 
TCD Newsletter Mitte Juli informieren.  

Vom 30.07 bis zum 31.07. wurde auf unserer Anlage ein Jugend-Tenniscamp 
veranstaltet. Dabei gab es am Vormittag und Nachmittag je 2,5 Stunden Training. Zum 
Abendessen am Samstag wurde gegrillt. Alle Eltern waren eingeladen, den 
Tagesabschluss mit den Kindern, Jugendlichen und Trainern zu verbringen. Insgesamt 
nahmen 23 Kinder und Jugendliche am Camp teil. Am Samstagabend waren ca. 60 
Personen zum gemeinsamen Saisonabschlussgrillen der Jugend anwesend. 

Auch dieses Jahr nahmen wir beim Ferienspaß der Gemeinde Dietenhofen am 19.08. 
teil. 9 Kinder und Jugendliche erhielten ein erstes Schnuppertraining von Robert und 
Daniel. Von diesen 9 haben sich 2 Kinder für das Wintertraining angemeldet, 2 möchten 
im Sommer 2023 zum Training dazustoßen. 

Nach der Sommerpause standen ab Anfang September die Spiele der 
Vereinsmeisterschaft im Vordergrund. Höhepunkt waren die Finals mit einem 
anschließenden Oktoberfest. Der Wettergott hätte es zwar noch besser mit uns meinen 
können, aber schlussendlich hatten wir einen großartigen Tag mit einem rauschenden 
Fest! Danke an alle, die mitgeholfen und dazu beigetragen haben. Sportlicher Höhepunkt 
waren aus meiner Sicht die Endspiele der Jugend, wo wir herausragende Matches 
bestaunen durften. Hier die einzelnen Ergebnisse: 

- Damen: Karolin Rypar vor Yvonne Grüber und Lena Schuster 
- Herren: Markus Kernstock vor Lutz Lämmermann sowie Jörg Klaski und Markus Vogel 
- U12: Theo Auerochs vor Romeo Auerochs, Andreas Hautum und Lisa Krauß 
- U18: Elias Auerochs vor Noel Auerochs, Elias Grüber und Paul Henninger 

An den Meisterschaften beteiligten sich 26 Kinder und Jugendliche, 21 Damen und 45 
Herren. Somit hatten wir in Summe 92 Teilnehmer. Insgesamt war die 
Vereinsmeisterschaft ein voller Erfolg! Sehr schön war, dass Spieler nach den Matches 
mit teilweise sehr klaren Ergebnissen weitergespielt und leistungsstärkere Spieler mit 
Leistungsschwächeren trainiert haben. So ist der soziale Gedanke und das Miteinander 
voll gelebt worden! 

Ganz besonders hat es mich gefreut, dass an dem Fest nach der Vereinsmeisterschaft 
so viele verdiente aktuelle und ehemalige Mitglieder anwesend waren, denen unser 
Verein so viel zu verdanken hat. Ich möchte hier beispielhaft Gerlinde Vogel, Tosca 
Stradtner, Horst Eberhardt, Claus Wagener, Hermann Lödel und Werner Lang für viele 



2 
 

mehr nennen, die sich für den TCD über viele Jahre unter anderem als 
Vorstandsmitglieder eingesetzt haben. Ich hoffe, sie im nächsten Jahr noch öfter auf 
unserer Anlage zu treffen. Vielen Dank an unseren Festausschuss und die vielen 
fleißigen Helfer an diesem Abend. Danke auch an Norbert Koschek für seinen spontanen 
Beitrag und an Johannes „Joe“ Werner-Schöniger, der uns mit seiner Musikeinlage einen 
weiteren Höhepunkt bescherte. Ihr habt alle zu einem denkwürdigen Abend beigetragen!  

Wenige Wochen nach den Einzelmeisterschaften fand Anfang Oktober dann bei 
strahlendem Sonnenschein die altersklassenübergreifende Mixed-/Doppelmeisterschaft 
statt. Dabei traten 16 Teilnehmer in 8 Paarungen gegeneinander an. Auch dies war ein 
klasse Event mit vielen spannenden Spielen und ein sehr gelungener Abschluss der 
Wettspielsaison 2022. Am Ende setzten sich Yvonne Grüber mit Christian Kahden im 
Finale gegen Carola Auerochs und Winnie Fischer durch. Den dritten Platz belegte 
Vincent Burgis mit unserem Roland „Billy“ Zill, der dieses Event über viele Jahre zu 
einem festen Bestandteil unseres Veranstaltungskalenders gemacht hat. 

Traditioneller Saisonabschluss ist unsere Jahreshauptversammlung. Diese fand am 
18.11. zum 1. Mal in unserem Clubheim statt. Neben ca. 40 Mitgliedern durften wir auch 
unseren 1. Bürgermeister Rainer Erdel und Frau Neckermann von der Fränkischen 
Landeszeitung begrüßen, die zu verschiedensten Anlässen immer ausführlich und 
wohlwollend von unseren Vereinsaktivitäten berichtet. Ich würde ihrer Wortwahl von 
einem „maroden“ Clubheims nicht hundertprozentig folgen wollen, jedoch hat sie in dem 
Artikel richtigerweise von den verschiedenen Instandhaltungs- und 
Weiterentwicklungsprojekten berichtet. Diese beinhalten die Renovierung der Fassade, 
der Terrasse, des Parkplatzes inklusive Beleuchtung und des Kellers ebenso wie eine 
neue Küche, einen neuen Grill und den Einbau einer gespendeten Heizung. Zudem hat 
sich die Firma Auerochs bereit erklärt, eine Ballwand zu errichten. Weitere Ideen wie 
eine Terassenüberdachung, eine Tribüne neben Platz 1, verschiedene Bänke und ein 
Spielplatz sind ebenso Teil eines Gesamtkonzeptes, das über die nächsten Jahre 
umgesetzt werden soll. Das alles soll auf Basis von soliden Finanzen erfolgen, also ohne 
Kreditaufnahme. Dies ist nur möglich, wenn wir unsere Ausgaben im Griff behalten, 
möglichst sogar reduzieren, und auf der anderen Seite unsere Einnahmen steigern. Eine 
große Hilfe sind dabei die zahlreichen Spenden, die wir dieses Jahr erhalten haben, 
unter anderem von der Raiffeisenbank Dietenhofen. Großer Dank an allen Spendern!  
 

Besonders danken möchte ich unseren Sponsoren, deren Bannerwerbung auf der 
Südseite unserer Plätze zu sehen sind. Ich bitte Euch, bei etwaigen Kauf- oder 
Investitionsentscheidungen das Engagement dieser Firmen für unseren Verein 
wohlwollend zu berücksichtigen.  

 



3 
 

 

  

 

 

 

Aufgrund des schönen Wetters konnten wir so lange wie noch nie die Plätze für unseren 
geliebten Sport nutzen. Schließlich haben am 19. November viele fleißige Helfer die 
Plätze winterfest gemacht. Auch an diesem Tag war die zahlreiche Präsenz 
bemerkenswert, so dass nach nur 2 Stunden die Arbeit erledigt war.  

Was bleibt vom Jahr 2022? Für mich war es ein Jahr voller Engagement von vielen 
Mitgliedern mit ganz vielen positiven Erlebnissen und Entwicklungen in unserem Verein. 
So viele haben sich für unseren Verein eingesetzt! Ich kann nicht alle Unterstützer und 
Engagierte hier namentlich erwähnen, aber fühlt Euch bitte angesprochen und seid 
herzlich gedankt! Wir haben dieses Jahr gemeinsam enorm viel erreicht! 

Was erwartet uns nun in 2023? Bereits am 14.1. werden wir uns um 13 Uhr zu einer 
Winterwanderung an unserem Clubheim treffen. Gebt Jörg oder mir bitte kurz Bescheid, 
dass Ihr dabei seid. Nach der etwa 2-stündigen Wanderung werden wir grillen und den 
Tag gemeinsam gemütlich ausklingen lassen.     
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Wir planen bei günstiger Wetterlage bereits Mitte März mit den Platzarbeiten zu 
beginnen. In den letzten Jahren waren die in Eigenregie hergerichteten Plätze sogar 
besser als die von der Fremdfirma bearbeiteten. Auch um unsere Ausgabensituation 
weiter zu entlasten und weil wir die Kompetenz und Bereitschaft in unseren Reihen 
haben, wollen wir alle 6 Plätze in Eigenregie herrichten. 

Je nach Wetterlage werden wir Anfang/ Mitte April die Plätze mit einem Trainingstag und 
anschließendem Saisoneröffnungsfest beginnen. Nähere Informationen dazu folgen. 

In 2023 ist einer der Höhepunkte des Jahres, die Endspiele der Vereinsmeisterschaft mit 
anschließendem Sommerfest, bereits am 22. Juli geplant. Tragt Euch diesen Termin bitte 
dick in Euren Kalender ein. 

Den detaillierten Veranstaltungsplan erhaltet Ihr im nächsten Vorstandsbrief. 

Abschließend darf ich Euch im Namen der gesamten Vorstandschaft ein frohes Fest und 
ein gesundes und erfolgreiches Jahr 2023 wünschen.  

Viele Grüße 

Markus 


